

フレンドシップ ディイン ザンダ Friendship Day in SANDA を ご存じですか?

《問い合わせ》 共生社会部福祉共生室人権共生推進課 TEL:559-5148 FAX:563-7776 E-mail:jinken_u@city.sanda.lg.jp **5** 月号 令和6年 (2024) No. 540

Friendship Day in SANDA



多文化体験コーナー・世界の料理

姉妹都市子ども絵画展

やさしい日本語コーナー

平成10 (1998) 年、今から26年前に外国人と日本人との交流の場であるFriendship Day in SANDAが始まりました。

当時、外国にルーツのある人たちが日頃の悩みを共有したり、もっと暮らしやすい三田市にするためにどうすればよいかについて市民みんなで話し合える場をつくろうという動きがあり、実行委員会が立ち上げられ、市民や団体に行政が加わり活動を始めました。

三田市が多様な人にとって暮らしやすいまちになることを願って、多文化の輪がさらに広がるように取り組みを進めていきたいものです。



多文化共生の まちづくりをめざして

SANDAからの報告~ 第26回 Friendship Day in

国人市民が暮らしています。

ま

は1280人(45か国・地域)の外

令和6年1月末現在、三田

市

部を紹介します。 表などを行いましたので、その一 Friendship Day in SANDA® 国にルーツのある人もいます。 実施日時:令和5年11月18日(土) 外国にルーツのある若者の発 日本国籍をもつ人の中に、 年11月に実施した第26 13:00 ~ 16:00 所:まちづくり協働センター 蓉:外国にルーツのある若者の発表 とおしゃべりタイム、外国にルー ツのある子どもの教育について の講演、多文化体験コーナー、 やさしい日本語コーナー、 料理体験、民族衣装の試着、外 国人のための相談、姉妹都市子 回 ども絵画展など

> た。 ジャンさん、李冠辰さん、 ただきました) 日本での生活について話をしてい 和やかに発表と意見交流をしまし ドゥックさんも飛び入りで加わり トナム籍のレー ニュエン 年前と比べて少し落ち着いてきた じように発表していただいたべ 会場では、 (ホンドゥックさんには、2 かつて キ ホン

キェン ジャンさん

小学6年生、ベトナム)

できるだけ原文に近い形で掲載 の文はジャンさんの作文の表現を 1)で日本語を勉強中です。以下 ています (ジャンさんは、スキップ (※



第26回 Friendship Day in SANDA

くでフラッグフットボールをして 三わ小学校の6年生です。 がすきです。 せんかんヤマト2205をみるの たのしいです。 をなげることがすきです。 どらやきです。わたしは、 た。わたしのすきな食べものは、 ム・ホーチミン出身です。 ことしの1月に日本に来 わたしのなまえはジャンです。 家では、うちゅう ボール たいい ベトナ ま

雪はつめたくてきれいでした。 とてもたのしかったです。 もだちと雪がっせんをしました。 ホーチミンでは雪はふりません。 いたことは、 わたしは、 雪を見たことです。 日本にきておどろ ع

パゲティです。 は、魚、ハンバーグ、カレー、 ベトナムの給食もおいしかったで 日本の給食はおいしいです。 日本の給食ですきなメニュー ス

うしました。日本のれきしもまな とむずかしいです。 びたいです。 は、ベトナムのれきしをべんきょ にれきしがすきです。ベトナムで す。理科と社会がすきです。 日本語のべんきょうは、 わたしはべんきょうがすきで ひらがなと ちょっ とく

> きょうしています。 した。今は3年生のかん字をべん カタカナのべんきょうはおわりま

もできませんでした。ことばがわ ちはやさしいです。 がすくなくなっています。ともだ うをがんばりました。今はふあん キップや学校で日本語のべんきょ からなくてふあんでした。でもス きいてもわかりません。話すこと 本語がわからなかったことです。 日本に来てこまったことは、

にがんばりたいです。 ろが多いです。でも、 ではありません。むずかしいとこ 算すうをがんばりたいです。わた ニアになりたいです。そのために しは算すうがすきですが、とくい わたしは、しょうらい、エンジ わかるよう

んがえていません。 てからは、エンジニアのほかにか でくらしたいです。おとなになっ わたしはおとなになるまで日

1 ボランティアスタッフと学校や生活 で必要な勉強や日本語の学習をして つ「子どもにほんご教室 SKIP_ 三田市国際交流協会の事業の一

*

李冠辰さん

(大学4年生、 中国

の時、 きたので、日本に興味深いです。て、村上春樹さんの小説を読んで小さい頃から日本のアニメを見 ました。 体験したいと思って、高校三年生 きたので、 て、 やはり身をもって日本での生活を 日本に留学することを決め

シーで、 とんどの日本の人がスケジュー す。最後はスケジュールです。ほ 物の出前を利用しています。さら するとき、 果物の値段が高いです。毎回帰国 す。中国にいる時、ほとんどタク たくさんいます。店が多いからで ませますが、中国では外食の人も だけを利用しています。それに、 交通費と通信費が中国より高いで ます。まずは値段です。例えば、 の生活で違うことはたくさんあり 中国(出身地)と日本(三田) 日本の朝食はほとんど家で済 日本に来たらバスと電車 まず空港のホテルで果

> 留学生が借りられる部屋がそんないては、三田で部屋を探すとき、 変ですね。 たら、して欲しい髪型が言葉でう は言葉の壁ですね。美容室に行っ フォームしたらどうですかねって 生向けの寮やシェアハウスにリ いることも理解しているので、 りたらリスクが高いと考える人が かということがあります。 相手の言葉をよく理解できないと まく表現できないとか、 しかしたら、三田の空き家を留学 方がないなーと思いますが、 に多くなくて、 語しか喋れないなら多分もっと大 いうアイディアもあります。最後 外国人に不親切と思うことに 留学生が部屋を借 スマホで もし英 ŧ

その教習所の教員から差別の言葉 ただ別の県で自動車免許の合宿で思ったことがあんまりないです。 街や学校の人が優しくて、 ことは正直あんまりないです。 で中傷されたことがありますが、 全体的に見ると、 嫌な思いをしたり、気になった みんなが優しい 嫌だと



グループでの おしゃべりタイムから

ありました。 をすることが大切だという意見が 探すのが難しいということは、 さんがいくつかのテーブルに分か あえれば解決できることなので話 家さんにきちんと説明してわかり に出てきた外国人留学生が部屋を れて意見交換を行いました。 若者の発表の後、当日参加の 発表 大

える必要があるのではないか」 日常生活が送れるように環境を整にルーツのある若者が、前向きに 前向きに生きていると思う。 ポジティブな経験をつんでいて、 いう意見が印象的でした。 また、 「発表者の若者は日本で 外国

個人的にはそれが素晴らしいと思でも予約する傾向があります。

です。

ル管理をちゃんとしていて、

なん

ジュールを管理している人の

中国では体感的に、スケ

が日本より少ないです。

くらしの人権相談

TEL 559-5062 FAX 559-5063 月曜~金曜 9時~ 17時(※祝日·年末年始を除く)

草門相談員による性的マイ

TEL 559-5062 FAX 559-5063 9時~17時(※祝日・年末年始を除く) ※専門相談員との相談日は予約後に調整

人権擁護委員による定例人権相談(予約)

TEL 559-5148 FAX 563-7776 《次回相談日》3月28日(木)13時~16時

令和5年度 夕一。標語受賞作品

八景中学校2年 川岸心桜さん

玉たま 田だ

勝世さん

・誰にでも 般 あるといいな 心の居場所

会場では他にも様々な催し

ました。

その中

令和5年度 ラブピース4コマまんが受賞作品

「心の葬の育て方」



ゆりのき台中学校2年 坂田 妃毬さん

朝鮮人の人たちが受けてきた厳いれて、というというなる部分があると感じました。 ることを考える機会としても行 ANDAが歩んできた26年間 継がれ、外国にルーツでいました。その思い 差別や偏見をなくすため れはFriendship ーツの は Day in に出 と重

災害情報を早く確実に伝えるため大震災をきっかけに、外国人に優しい」日本語です。阪神淡路や話し方に配慮した、「易しい・ 使 話し方に配慮し 話し方に配慮した、「昜イにもわかりやすいように、 さしい日 [本語] لح は 言

的を再確認 ツや文化を尊重 Friendship 認め合う出会いの場から始ま 私たちは、お互いを知り合いとにつながっていると感じます。 らしく生きる社会の実現をめざし て大きく羽ばたこうとしているこ 人たちが多様な文化 Day しあ in SANDAの目 人ひとりの 共に自分 つ

る辻本久夫さんのご教室SKIP」

の講演があるに関わられ

ħ てい

. の

がありまし

お話

で、

学校教育や社会

の中で外国 の中

[にルーツの

あ

る子

切です。

問題につい

「子どもにほん

ル

ーツの てい

ある子どもたちの

教育

うに、保護者や学校関ともたちがつらい思い

係者と共に

をしないよ

告されました。

々な取り組みをしてきたことが

語」には正解がなく、相手がンに役立ちます。「やさしいき、外国人とのコミュニケー した。 ションにも使われるようになりに考案され、普段のコミュニケ できるよう工夫して使うことが ;さえれ やさしい日 ばかん 単に使うこ 本 語 は、 لح が Ų 1 コ 理り日 が ツ シ 3 で

ってみよう

使い方のポイント

文章の中で使う時には、重要な言葉はそのまま使い、 言葉の後にく >で説明を加えます。

地震 > (例) 余 く あとから くる

> 逃げる ところ > くみんなが

車 > く 火を 消す

麗証蕃号く あなただけが しっている

外国人にとって難しいと思われる言葉でも、災害用語や こうじょう まいから 日 常生活でよく使う言葉などはそのまま使うとよいでしょう。



国際交流プラザ 三田駅前 キッピーモール6階 まちづくり協働センター内

国際交流プラザは、外国人の管さんが多言語で相談できる まどぐち 窓口です。情報提供や交流イベントの案内も行っています。

間》10時から17時 《時 (12時30分から13時30分を除く) 《定休日》火曜日、年末年始

外国人よろず相談

日常生活で分からないことや、困っていることなどを気軽に 時》每月 第2水曜、第4土曜 $\langle\!\langle$ 10時30分から12時30分

(お問い合わせ)

電話:079-559-5164 FAX:079-559-5173 E-mail:kippy-kokusaip@bz04.plala.or.jp

23人共8-025A4 人権さんだ 2024.3